



Tren de Aragua: la estela de sangre y terror que dejó Carlos “Bobby” en Chile

El venezolano Carlos Gómez vivió como lugarteniente del Tren de Aragua en nuestro país hasta abril de 2023, cuando se involucró personalmente en el acribillamiento de cinco personas en un supuesto baby shower ocurrido en Lampa. La estela de secuestros, torturas, homicidios de los que habría sido parte llevó a la PDI a iniciar una cacería digital que permitió dar con su paradero en Colombia, donde hoy espera ser extraditado a Chile.

Por **Esteban González y Gianluca Parrini** | Fotos xp lxp lxp lxp lxp

Han pasado casi dos años desde que en la tarde del 9 de abril de 2023 la tranquilidad que se vivía en la zona rural de Batuco, dentro de la comuna de Lampa, en la parte norte de la Región Metropolitana, se rompió de improviso por una estampida de autos y una serie de disparos que dejaron un Hyundai Tucson rojo chocado contra un muro, con cinco personas asesinadas a tiros en su interior.

“Al término de un baby shower habría salido este vehículo afectado (...), pero en el camino de servidumbre habría sido impactado por otro vehículo y habría ocurrido un intercambio de fuego”, fue la versión preliminar que entregó en el lugar el mayor Sergio Andrade, de la Prefectura Santiago Norte de Carabineros.

ta de eventos organizados, principalmente por venezolanos, en los que al ritmo de la música electrónica afro house por largas horas se baila y se consumen drogas como la hoy famosa ketamina en forma de polvo rosado o tusi.

Otro de estos eventos fue el que el 16 de julio pasado terminó con otras cinco personas acribilladas, en el sector Noviciado de la misma comuna de Lampa. Pero en particular en la fiesta del 9 de abril de 2023 se dieron cita hombres y mujeres de distintos grupos, entre ellos los llamados “Motoclocks”: sujetos que a bordo de motos y utilizando armas de fuego se dedicaban a robar relojes de lujo en comunas del sector oriente de la capital.

El objetivo de la matanza era uno solo: Leonardo Guilarte Acosta (26), condenado por la justicia chilena por robar en mayo de 2020 un reloj Rolex –que resultó ser falso– y joyas de oro a una mujer que caminaba por Las Condes. Por este delito Guilarte fue condenado y expulsado del país en abril de 2021, pero sin fecha clara había reingresado clandestinamente a territorio nacional. El “daño



tro país y líder de la célula de "Los Piratas" de la organización, era lo que estaban esperando en Tarapacá. "Hay antecedentes que lo vinculan con el quintuple homicidio de Lampa del año 2023, investigación que se formalizará en ausencia el próximo 21 de enero", revela a LT Domingo la fiscal regional de Tarapacá, Trinidad Steinert.

De acuerdo a fuentes de la indagatoria, Gómez Moreno habría estado ese día en el lugar del crimen. "Hay una autoría presencial. Participa junto a los sujetos que actúan sobre las víctimas en ese evento", explica un miembro del equipo investigador.

Un hombre que hoy es el blanco en al menos cinco investigaciones sobre secuestros, homicidios y tráfico de drogas en Chile. Una de ellas, según pudo confirmar LT Domingo, es su rol en el secuestro y asesinato del exmilitar venezolano Ronald Ojeda, ocurrido en febrero de 2024. "Todo apunta a que 'Bobby' tuvo conocimiento del hecho y de la operación", indican fuentes policiales.

La vida de "Bobby" en Chile

La historia de Carlos Gómez "Bobby" en Chile comenzó el 27 de abril de 2019 en Challuta, paso fronterizo con Perú ubicado en la Región de Arica y Parinacota. Como cualquier pasajero, ingresó por tierra al país en calidad de turista. Su misión, según se ha podido recabar en las investigaciones en su contra, era secundar a su socio, Larry Álvarez Núñez, "Larry Changa", fundador de la organización criminal, quien llegó a Chile también como turista el 31 de enero de 2018, huyó del país en 2022 y fue capturado en Colombia en julio pasado.

Según ha podido reconstruir el equipo de la Brigada de Investigaciones Policiales (Bipe) Antisecuestros, dependiente de Jefatura de Inteligencia de la Policía de Investigaciones (PDI), "Bobby" llegó a Santiago sin su familia a vivir en un cité ubicado en la calle Toro Mazzote, en la comuna de Estación Central. "Su primer trabajo fue como barbero", detallan conocedores de la indagatoria.

Meses después, y tal como ocurrió con otros jefes del Tren, "Bobby" tramitó ante el entonces Departamento de Extranjería y Migraciones una visa de residente sujeto a contrato de trabajo para poder vivir legalmente en territorio nacional. Así, el 26 de diciembre de 2019 Migraciones otorgó a Gómez Moreno un permiso de un año bajo un supuesto contrato laboral otorgado por la empresa Construcciones Luis Alberto Álvarez Montalvo E.I.R.L. Con ello, tuvo un Rut y una cédula chilena.

Álvarez Montalvo, ciudadano peruano avendado en Chile, creó la empresa en febrero de 2018 y, según relata hoy a LT Domingo, cree que su empresa fue mal utilizada para tramitar la visa de "Bobby" y otros extranjeros. "No me suena su nombre. Esa empresa caducó a los pocos meses, fue sólo por un proyecto. Para esa fecha yo ya no trabajaba con esa empresa", explica el hombre.

Las investigaciones en contra de "Bobby" han permitido determinar que Migraciones le renovó en dos oportunidades más la visa de residente sujeto a contrato de trabajo: la última de ellas el 20 de mayo de 2022, con vigencia hasta el 20 de mayo de 2023. Consultados por LT Domingo sobre la renovación

de la visa y la empresa que se utilizó en el contrato, desde Migraciones declinaron responder por tratarse de una investigación en curso.

Ya establecido en Chile, Carlos Gómez trajo al país a su esposa, a sus hijos mellizos menores de edad y a una hija de su esposa. Juntos, se establecieron en un departamento ubicado en la esquina de Ecuador con General Velásquez, en la misma comuna de Estación Central. En paralelo, relatan fuentes policiales, "Bobby" comenzó a ganar poder dentro del Tren de Aragua en Chile.

De partida, era uno de los pocos que tenían línea directa con Héctor Guerrero Flores, alias "Niño Guerrero", máximo líder del Tren y prófugo de la justicia tanto en Venezuela como en Chile. "Carlos Gómez es un Tren de Aragua puro, un hombre de confianza con comunicación directa con 'Niño Guerrero'", relata un conocedor de las indagatorias que son manejadas con total reserva por parte de la Fiscalía.

"Carlos Moreno Gómez es un miembro importante del Tren de Aragua, un lugarteniente, cuya mayor participación estuvo dada en los delitos violentos y en el tráfico ilícito de drogas que se generó en la Región Metropolitana y en la Región de Valparaíso", explica la fiscal regional de Tarapacá, Trinidad Steinert. Por ello, asegura ella, también eran frecuentes sus nexos con Carlos González Vaca, alias "Estrella", jefe de la organización en Chi-

liratas" del Tren de Aragua dedicadas al secuestro extorsivo y homicidios, en las que registros de comunicaciones de los detenidos darían cuenta del rol de liderazgo que impartía "Bobby" en los crímenes. Uno de esos casos, detallan fuentes policiales, es la denominada Operación Caracas, en la que se detuvo a 18 personas y se investigó el hallazgo -en abril de 2023- de los cuerpos de tres venezolanos en una alcantarilla a un costado de la Ruta 68, en la comuna de Curacaví, Región de Valparaíso.

Otro de los casos en los que Carlos Gómez habría dado órdenes e instrucciones es en los delitos indagados bajo la Operación Clandestinos, de agosto de 2022, en la que se capturó a 14 delincuentes y se descubrieron casas de cautiverio en Recoleta y en el sector de Bajos de Mena, en la comuna de Puente Alto, donde tres chilenos estuvieron cautivos por 30 horas.

Además, la policía maneja información de vínculos de "Bobby" con secuestros, torturas y homicidios llevados a cabo en un campamento en la comuna de Talagante; en una casa de calle Zenteno de Santiago Centro, y la denominada "casa del terror" de Rinconada de Maipú, donde se hallaron rastros de sangre y pequeños restos óseos. En otra operación, denominada Tocarón, la Bipe Antisecuestros ha dado con pruebas de instrucciones de "Bobby" en plagios cometidos en Los Vilos, Ovalle, Valparaíso, Quillota, Paine, Santiago Centro, La Cisterna y San Bernardo.

Por otro lado, la Fiscalía de Tarapacá también ha encontrado evidencia de que Carlos Gómez Moreno "estaba vinculado a los negocios de tráfico de drogas de la célula que dirige 'Larry Changa', denominada 'La Compañía' y cuyos miembros están desde enero de 2023 detenidos por el tráfico ilícito de grandes cantidades de drogas que trasladaban en buses desde Tarapacá a la zona central", revela la fiscal regional Trinidad Steinert.

En paralelo, con el crecimiento de su poder en Chile, "Bobby" tomó una decisión. "Quizás por miedo de lo que les podía pasar, decidió mandar a su esposa y a sus hijos a Colombia. Luego de ello, mantuvo una relación sentimental con una mujer venezolana, con quien se fue a vivir a la Región de Valparaíso", detallan conocedores de las pesquisas en su contra.

Pero fue el supuesto baby shower del 9 de abril de 2023 el que terminó con la presencia física de Carlos Gómez en Chile. "Creemos que luego del quintuple homicidio de Lampa, él se vino a Tarapacá. Uno de los autos vinculados a personas cercanas a él y que habría sido utilizado en estos homicidios fue recuperado en un allanamiento que se realizó en las tomas de Alto Hospicio. Por lo tanto, creemos que al momento de abandonar el país efectivamente salió por esta región", complementa Steinert sobre la huida del hombre.

La cacería digital de "Bobby"

Para las policías y las autoridades, los golpes asestados contra diversas células del Tren de Aragua dedicadas a los secuestros con homicidio tenían una cara oculta. "Ellos reemplazaban a la gente. Mientras nosotros



"Hay antecedentes que lo vinculan con el quintuple homicidio de Lampa del año 2023, investigación que será formalizada en ausencia el próximo 21 de enero".

Trinidad Steinert, Fiscal Regional Tarapacá

le hasta que fue detenido en marzo de 2022 y quien hoy enfrenta un juicio por el que arriesga 225 años de cárcel.

La detención de "Estrella" y la huida de "Larry Changa", ambas en 2022, habrían generado un vacío de poder territorial del Tren de Aragua que fue ocupado por Carlos "Bobby" y la célula de la que fue fundador, denominada "Los Piratas".

Los multidelitos de "Bobby"

Fue también en 2022 cuando el alias de "Bobby" comenzó a aparecer en varias de las investigaciones que la Bipe Antisecuestros estaba realizando contra el Tren de Aragua en Chile. "En las incautaciones que nosotros hacíamos de teléfonos celulares encontramos comunicaciones y nos dimos cuenta de que había una jerarquía: los que ejecutaban los delitos físicamente y los que daban las órdenes. El que más se repetía como líder era un tal 'Bobby'", asegura un miembro del equipo investigador.

Son al menos cinco las operaciones de la PDI en las que se desbarataron células de "Los



►► VIENE DE PÁGINA 23

deteníamos a una célula, ellos podían activar un grupo desde Perú y lo hacían ingresar de manera clandestina a nuestro país para hacerse cargo de las operaciones”, confiesa un integrante de los equipos investigativos.

Por ello, explican las mismas fuentes, llegaron a una difícil conclusión: “Mientras no ubiquemos y detengamos a los que dan las órdenes, a los que instruyen, aprueban o desapruban este tipo de operaciones, que están en el extranjero, no vamos a terminar con este fenómeno”. Así, se creó un equipo especial al interior de la Bipe Antisecuestros para rastrear digitalmente a Carlos “Bobby” Gómez.

Quiénes conocieron del proceso relatan que una característica les llamó la atención: quizás maravillados con el fácil acceso a tecnología e internet casi ilimitado fuera de Venezuela, los familiares de “Bobby” en Chile se descuidaron. “Su esposa y sus hijos eran muy activos en redes sociales”, explican los investigadores. El uso de aplicaciones como

el reproductor de música Spotify, detallan, y los registros de conexiones que se pueden rastrear fueron clave para dar con su paradero.

“No sólo Spotify, todas las aplicaciones con las cuales uno interactúa, ya sean de comunicación, ya sean de entretenimiento, juegos en línea, todos dejan información que con un buen analista podemos traspasar a georreferenciación”, aseguran las mismas fuentes. Con ello, a mediados de este año los investigadores se dieron cuenta de que un lugar se repetía en la ubicación de fotografías, posts y conexiones de la familia de “Bobby”: el departamento de Santander, en Colombia, casi en la frontera con Venezuela.

Con esa información en mano y bajo una investigación desarrollada por la Fiscalía Equipos de Crimen Organizado y Homicidios (ECO), a cargo del fiscal Héctor Barros, la Bipe Antisecuestros activó sus mecanismos de cooperación internacional creando una “cápsula” de detectives de la PDI y miembros del equipo Gaula Élite de la Policía Nacional de Colombia.

“En tiempo real se estaba enviando información levantada en Chile sobre la posible

ubicación de Carlos ‘Bobby’. El equipo Gaula Élite se apoyó allí con gente de la Drug Enforcement Administration (DEA) de Estados Unidos para poder llegar a la ubicación real de Carlos ‘Bobby’”, complementan fuentes del caso. La irrupción del Tren de Aragua en ciudades y estados como Chicago, Nueva York, Florida y Texas ha activado el interés de Estados Unidos por colaborar con la detención de los líderes de la organización.

Fue así como el 7 de diciembre pasado, en un departamento en el municipio de Los Patios, de Santander, y mientras compartía con una de sus amantes, Carlos Gómez Moreno fue detenido en Colombia. En su poder, relataron autoridades colombianas, se encontró un documento de identificación ideológicamente falso de ese país y una cédula de identidad chilena.

Según dio a conocer hace un par de semanas el diario colombiano El Tiempo, los equipos telefónicos incautados a Carlos “Bobby”, algunos de ellos con chips de compañías de telefonía chilena, podrían contener datos clave para dar con el paradero del “Niño Guerrero”, quien es requerido por Estados Uni-

dos, Chile y Venezuela.

Recluido en una cárcel de Bogotá, a la espera de que Colombia resuelva la solicitud de extradición que ya fue aprobada por la Corte de Apelaciones de Santiago y enviada vía Cancillería a ese país, durante los próximos días “Bobby” recibirá la visita de la abogada chilena Jeannette Cofré, quien también es la defensora de Maickel Villegas, implicado en el secuestro del exmilitar venezolano Ronald Ojeda. La jurista es hermana de Claudio Cofré, el abogado predilecto de los miembros de la cúpula del Tren de Aragua que han sido capturados en nuestro país, entre ellos, “Estrella” y “Satanás”.

Para finalizar, los investigadores aseguran que pese a estar fuera Chile, Carlos “Bobby” no había perdido control de lo que estaba haciendo la megabanda en Chile. Tanto así, que en el quintuple homicidio ocurrido en otra fiesta after en el sector de Noviciado, en Lampa, el 16 de julio pasado, su nombre volvió a aparecer. “Llega al nivel de ser nombrado y de tener participación intelectual. Ese es el nivel de importancia que tiene este sujeto”, concluyen. ●